
平成２１年１月２６日開催教育委員会会議記録 
 

１ 開会・閉会等について 
日  時 平成 21 年 1月 26 日（月） 午後 1時 15 分 

場  所 教育委員会室 

開  会 午後 1時 15 分 

閉  会 午後 1時 39 分 

 
出席委員 
  委   員   長    髙  木  新 太 郎 

委       員    髙  杉  政  宏 
 委       員    髙  林  眞  理 
 委       員    横  井  利  男 
 教   育   長    久  保  孝  之   

 
  
 説明のために出席した職員 
   教 育 委 員 会 事 務 局 次 長   坂  本  康  治 
   庶 務 課 長      鈴  木  陽  子 
   学  務  課  長   石  井  秀  和 

指  導  室  長   仁  王  紀  夫 
      すみだ教育研究所長   岸  川  紀  子 
   生 涯 学 習 課 長    福  山    弘  
   ス ポ ー ツ 振 興 課 長      郡  司  剛  英 
   あ ず ま 図 書 館 長      吉  田    章 
 

 
 
２ 会議の概要 
 
○髙木委員長 それでは、教育委員会を始めたいと思います。本日の会議録の署名人は、横井委員にお

願いいたします。 
  （平成２０年１２月１日教育委員会会議録の確認） 
  （平成２０年１２月８日教育委員会会議録の確認） 
  （平成２０年１２月２６日教育委員会会議録の確認） 
 
報告事項第１ 



「平成２０年度重要事業の進行状況について」、資料１のとおり庶務課長、スポーツ振興課 

長及びあずま図書館長が説明する。 
○髙林委員 隅田小学校の今年度末までの目標のところに校庭を芝生化するとありますが、 
この芝生化というのは柳島小学校のスタイルなのか、それとも曳舟小学校のスタイルなのでしょうか。 

○庶務課長 既に設計は終わり、工事の発注をしていますが、曳舟小学校のスタイルとなっています。

学校の方とも何回か協議をしましてトラック競技と球技ができるように同じような形にさせていた

だきました。 
○髙林委員 地球規模で考えますと柳島小学校のスタイルが良いように素人だと思うのですが、どうで

しょうか。 
○庶務課長 校庭の真ん中はなかなか難しいです。 
○髙杉委員 真ん中という範囲の事ではなくて、アスファルトの上に薄く芝生化するものと、アスファ

ルトを剥がして芝生化すものがありますよね。  
○庶務課長 はい、そのやり方とはちょっと違っていまして、隅田小学校の場合は校庭が土なんですが、

校庭の方が少し高くなっていますので、その土を少し削りましてその上に曳舟方式を取っています。

それから、二寺小学校はアスファルトの上に土を入れて芝生を敷きますので曳舟小学校の方式です。 
○髙杉委員 多分髙林委員が言ったのは、雨が降って水が地に帰るという自然の循環に沿った方が良い

のではないかということだと思います。 
○庶務課長 おっしゃるように地下水の涵養を考えますとそうですが、墨田区の場合は地下水位が高い

ものですから雨水の地下浸透が難しいということがございます。また、工事の期間を考えますと、ひ

と月ちょっとの間で行うには曳舟小学校のスタイルが望ましいので、そのように進めさせていただき

たいと思っています。また廃棄物の事を考えましても曳舟小学校のスタイルが良いと思います。雨水

については下水に流しますが、芝生の下には保水力の高い雨水タンクのようなものを設置しますので、

いきなり下水に流れる訳ではありません。その水を芝生の下へ溜めておき、芝生の生育に使用します。

ただそれだけでは足りませんので、スプリンクラーを使って補充いたします。それから雨水はゴムチ

ップからは排水路に流れ、下水に行くようになっています。 
○髙杉委員 小中学校の芝生化は、全体的な構想として発表した計画に基づき、行っているのですか。 
○庶務課長 芝生化はできるところは最大限行っていきたいと考えています。これは、ヒートアイラン

ド対策もさることながら、子ども達の情操教育という意味でも非常に良いと思うからです。校庭は球

技場としても使われていますし、小学校と中学校での使い方も違います。また、芝生は生き物ですの

で踏圧を考えなければいけません。色々な事を考えますと、できれば小学校から整備した方が望まし

いと考えておりますので、校庭整備等を行う時点で、学校の校庭の広さ等も考慮しながら芝生化の導

入については検討していきたいと考えています。 
 

報告事項第２ 

「平成２１年度教育委員会予定表について」、資料２のとおり庶務課長が説明する。 

○髙林委員 ７月27日が中学校の教科書採択になっていますが、８月ではないのですね。 
○指導室長 はい、予定としてこの時期に行いたいと考えています。 
 

報告事項第３ 



「インフルエンザの集団発生について」、資料３のとおり学務課長が説明する。 
○髙木委員長 インフルエンザは感染性が強いから、少しの発生でも対応を取るということですね。 
○学務課長 本日の向島中学校につきましては、７７名のうち７名が欠席しましたので、 
時間短縮をしまして、給食後に帰宅という対応を取りました。 

 
報告事項第４ 
「学校医等の退任に伴う感謝状の贈呈について」、資料４のとおり学務課長が説明する。 

          （特に意見なし） 
○髙木委員長 以上で予定の報告事項はすべて終了いたしました。これで教育委員会を閉会いたします。  
 


